

## México mantiene calificación riesgo país (El Financiero 18/01/11)

México mantiene calificación riesgo país (El Financiero 18/01/11) Ivette Saldaña / enviada Martes, 18 de enero de 2011

- Inseguridad, dependencia petrolera y obstáculos sociopolíticos, puntos débiles.
- Coface asigna A4 y estima crecimiento de 3.1% para 2011.
- Cuatro países latinoamericanos mejoran nivel.

**MANTIENEN CALIFICACIÓN RIESGO PAÍS DE MÉXICO PARÍS, 17 de enero.**- La inseguridad, su dependencia del petróleo, los obstáculos sociopolíticos para llevar a cabo las reformas y su dependencia de Estados Unidos son elementos que llevaron a la firma francesa Coface a mantener a México en A4, la misma calificación de riesgo país de 2009 y 2010, pero menor al A3 que tuvo en 2007 y 2008. La empresa calificador de riesgo crediticio dio a conocer la Guía Riesgo País 2011, donde pronostica un crecimiento para México de 3.1 por ciento en el presente año, lo que implica una desaceleración, luego del 5 por ciento que registró en 2010 y por debajo de las estimaciones del gobierno federal de 4 por ciento. Perú, Uruguay, Argentina y Bolivia mejoraron su calificación, mientras que el país con más problemas en la región es Venezuela, con calificación C con vigilancia negativa. Los peruanos y uruguayos subieron de B a A4; los argentinos, aunque siguen en C, están con vigilancia positiva, lo cual significa que podrían subir a B, y los bolivianos mejoraron de D a C. El economista en jefe de Coface, Yves Zlotowski, dijo que en el caso de México la cercanía con el mercado más grande del mundo, Estados Unidos, hace que nuestra recuperación dependa de la actividad productiva de ese país, cuyo consumo aún no se reactiva a los niveles precrisis. Señaló que hay problemas de baja competitividad y de fuerte competencia con China en la producción de algunas manufacturas. Además, en el reporte explican que bajarán las remesas que recibe México al incrementarse los obstáculos para que emigren mexicanos a EU. Observan que hay problemas en la creación de empleos, porque como aún hay incertidumbre sobre la recuperación, los inversionistas privados contratan personas de manera temporal. Las pequeñas y medianas empresas mexicanas tienen dificultades para acceder al crédito, pues los bancos concentran su cartera en los grandes consorcios. Su dependencia de los ingresos petroleros es otra de las debilidades que se observan en las finanzas públicas, sobre todo porque las reservas se acaban.

**Fortalezas** Entre las fortalezas de México consideran que el sector bancario está sano, la población es joven, la deuda externa es moderada y el Tratado de Libre Comercio de América del Norte permite que se mantenga el sector manufacturero de exportación. Coface tiene siete calificaciones: la mejor es A1, le siguen A2, A3, A4, B, C y D. Esta última es la peor. Algunas economías de Europa mejoraron su calificación, en especial Noruega, que subió de A2 a A1, mientras que Irlanda descendió de A3 a A4. Japón, Australia, Nueva Zelanda, Suiza y Suecia se mantienen en A1. Alemania, Austria, Bélgica, Estados Unidos, Holanda y Francia conservan A2 con vigilancia positiva, es decir con posibilidad de mejorar. Las empresas que más problemas tienen de créditos están en Grecia, Portugal, España e Irlanda. Además es en Europa donde los déficit públicos están más elevados. A su vez, los países asiáticos están mejor calificados que los latinoamericanos. Por ejemplo, en el presente mes China obtuvo A3, es decir que mantuvo una calificación por encima de la de México. Hong Kong, Singapur y Taiwán obtuvieron A1; Corea y Malasia, A2; China e India, A3, y Tailandia está en observación negativa con esa misma calificación. Indonesia, Filipinas y Vietnam están en B, y Pakistán en D, entre otros.